



Yves Krismer mit grossem Dank verabschiedet

Yves Krismer tritt auf Ende Dezember 2023 von seinem Amt als Volketswiler Schulpräsident zurück. Am 8. Dezember hat er seine letzte Schulgemeindeversammlung geleitet. Vizepräsidentin Maja Roca würdigte im Anschluss an die Versammlung seine Arbeit für die Schule Volketswil und dankte für seinen langjährigen Einsatz.

Auf Ende Dezember 2023 tritt Yves Krismer aufgrund einer beruflichen Veränderung als Schulpräsident von Volketswil zurück. Seit 2014 hat er sich mit grossem Einsatz in der Schulpflege Volketswil engagiert. Eine Legislaturperiode lang war er Finanzvorstand und seit Sommer 2018 Präsident des Gremiums. An seiner letzten Schulgemeindeversammlung, die er in seiner Funktion als Präsident am 8. Dezember 2023 in der «Gries»-Halle leitete, bedankte er sich bei den Volketswilerinnen und Volketswilern für das der Schule entgegengebrachte Vertrauen und verabschiedete sich mit den Worten seiner Vorgängerin: «Hebed dere Schuel Sorg.»

Vizepräsidentin Maja Roca liess es sich im Anschluss nicht nehmen, den Schulpräsidenten im Namen der Schulpflege, der Geschäftsleitung und der ganzen Schule Volketswil mit einer Rede, die das Erreichte in seiner Amtskarriere würdigte, aber auch Platz für persönliche Worte liess, zu verabschieden.

Als Finanzvorstand und später auch als Schulpräsident sei für ihn der verantwortungsvolle Umgang mit Steuergeldern immer zentral gewesen. «Gleichzeit sind für ihn aber das Wohl und Recht der Kinder an oberster Stelle gestanden. Gespart wurde am Material, aber nicht bei der Bildungsqualität», betonte Maja Roca.



Unter seiner Präsidentschaft hat sich die Schule Volketswil denn auch im Bereich Pädagogik/Sonderpädagogik weiterentwickelt. «Beispiele dafür sind der flexiblere Einsatz von Ressourcen im Klassenzimmer, die Professionalisierung der Begabungs- und Begabtenförderung, die zusätzlichen personellen Ressourcen in den Kindergärten oder etwa das Projekt Pädagogik der Vielfalt, bei welchem die Schule auf die steigenden Herausforderungen im Klassenzimmer reagieren möchte», sagte die Vizepräsidentin weiter.

Einsatz für moderne und zukunftsorientierte Schule

Auch im Projekt Schulraum 2020 hatte Yves Krismer eine zentrale Rolle inne und hat zusammen mit dem Gesamtprojektteam qualitäts- aber auch kostenbewusst, modernen und zukunftsorientierten Schulraum ermöglicht. Sein Fokus lag dabei auf einem ausgewogenen Ausgleich zwischen den finanziellen Ressourcen und dem Schulraumbedarf. In seiner Amtszeit hat er die sanierten und

erweiterten Schulhäuser Hellwies und Zentral wieder dem Betrieb übergeben und mit dem Spatenstich den Umbau der Schule Lindenbüel eingeläutet.

«Yves Krismer hat unsere Schule auch krisenfest gemacht», so Maja Roca. Er hat ein professionelles Krisenkonzept etabliert, die Abläufe wurden institutionalisiert und professionalisiert. Dazu wurden unter anderem neben den üblichen Evakuationsübungen auch grössere Übungen durchgeführt, um neue Erkenntnisse und Verbesserungen hinsichtlich allfälliger Krisensituationen zu gewinnen und zu trainieren.

Herausfordernd war auch die Corona-Pandemie, wobei er die Schule – zusammen mit Geschäftsleitung, den Schulleitungen und allen Mitarbeitenden – während Monaten mit viel Umsicht und Weitblick durch diese schwierige Zeit geführt hat. «Dabei hat er auch den wohl für uns unvorstellbaren Druck beim Spagat zwischen den Anliegen des Kantons, der Presse aber auch von Eltern ausgehalten.»

Dank ihm gehört Volketswil zudem zu den Gründergemeinden von «Startbahn 29», einem Experimentier- und Forschungslabor im Innovationspark Dübendorf, wo Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene die faszinierende Welt der Naturwissenschaften kennenlernen können. Aber auch die gemeinsame Finanzplanung mit dem Gemeinderat und das Vertreten der Interessen der Schule im Steuerungsausschuss Einheitsgemeinde gehörten zu seinen Aufgaben als Schulpräsident.

Position bezogen, auch bei Gegenwind

Nicht nur fachlich, sondern auch menschlich verliert die Schule Volketswil eine wichtige Person. Yves Krismers Führung habe immer auf gegenseitigem Vertrauen und Teamarbeit basiert. «Du hast Position bezogen – wenn nötig auch bei Gegenwind – bist pragmatisch, authentisch und loyal. Du hast nicht nur die Fakten, sondern auch immer die Menschen, die das Wohl unserer Schule ausmachen, berücksichtigt», richtete Maja Roca ihre Worte an Yves Krismer. All diese Qualitäten werde man sehr vermissen. Sie wünschte dem scheidenden Präsidenten im Namen der Schule auf seinem persönlichen und beruflichen Weg weiterhin viel Glück und Erfolg sowie wieder mehr Zeit mit seiner Familie.

Schulpflege Volketswil

Legende:

Das Projekt Schulraum 2020 nahm während Yves Krismers Präsidiumszeit eine zentrale Rolle ein – wie etwa an der Volketswiler Gewerbeausstellung 2018, an der die Sanierung und Erweiterung der Schulanlage Zentral vorgestellt wurde. Bild: Nathalie Guinand